
Protokoll zur Arbeits-
sitzung des Senioren-
rats am 04.09.2012
im Bürgerhaus 

W

Beginn: 18:30 Uhr       Ende: 20:30 Uhr

Anwesend: Christine Brand, Wiebke Fleischmann, Petra Großer Renate Kirscher,
                   Hans Klinner, Manfred Lochner, Brigitte Plücker, Heidi Reuther,
                   Michaela Endreß (Koordination Bürgerhaus) Gast: Herr Schlöter (Seniorenrat Neustadt/Aisch)

Entschuldigt: Helga Weiß

TOP 1: Begrüßung und Tagesordnung

Frau Kirscher begrüßt alle Anwesenden, stellt die Beschlussfähigkeit fest und stellt die Tagesordnung
zur Abstimmung. Es liegen keine Änderungswünsche vor.

TOP 2: Genehmigung des letzten Sitzungsprotokoll

         2.1. Genehmigung:
                Das Protokoll der letzten Arbeitssitzung vom 03.07.2012 wird genehmigt

        2.2. Aufträge der letzten Arbeitssitzung:
               -     Bürgerstiftung – siehe Antwortschreiben der Stadt Langenzenn vom 20.07.2012
                     Dies wollen wir in der nächsten Arbeitssitzung im Oktober 2012 im Plenum diskutieren.

- Vollversammlung – Termin: s.u.

- Soziale Beratungsstelle – Frau Kirscher hat mit Herrn Brand Ende Sept. 2012 einen Termin
      
- Bübla – siehe Schreiben des Verein „Bürgerbus Langenzenn“ vom 13.07.2012

Theaterfahrten für Senioren mit dem Bürgerbus leider nicht möglich. Nicht genügend
Personal. Da die Busfahrer des Bübla alle ehrenamtlich tätig sind, wären Zusatzfahrten
eine zusätzliche Belastung. Die Argumentation ist für uns nachvollziehbar. Die Angelegenheit
ist hiermit erledigt.

- Abfrage bei Zahnärzten ob ein behindertengerechter Zugang besteht
Frau Plücker hat beim Bundesverband der Zahnärzte nachgefragt, ob wir Ärzte kontaktieren 
dürfen und falls Auskunft erteilt wird, das Ergebnis veröffentlicht werden darf.
Sie wurde an den Landesverband verwiesen, der sie wiederum an die Ärzte verwiesen hat.
Frau P. hat daraufhin die Zahnärzte in Langenzenn kontaktiert, die auch einverstanden sind, 
dass die Ergebnisse unserer Recherchen veröffentlicht werden dürfen.
Ergebnis: in Langenzenn hat keine Zahnarztpraxis einen barrierefreien Zugang.
In Siegelsdorf gibt es einen Zahnarzt, der einen behindertengerechten Zugang hat. Betroffene
Bürger könnten von uns darauf aufmerksam gemacht werden.

Bei den Allgemeinärzten stellt sich diese Frage nicht. Hier erfolgt bei Bedarf ein Hausbesuch.
Auch einige Fachärzte machen Hausbesuche.  

         
TOP 3: Bericht Kommunalpolitik
              In der Finanzausschusssitzung wurde das Thema „Försterallee“ behandelt. Die Mitglieder des
               Stadtrates waren dafür, dass 1-2 Sportgeräte für Senioren integriert werden sollten.

               Ansonsten keine seniorenrelevanten Themen.



TOP 4: Bürgerhaus – Eröffnung
               Der Einsatzplan für den 09.09.2012 sieht wie folgt aus:
               10:00 Uhr bis 18:00 Uhr    -   Wiebke Fleischman
               10.00 Uhr bis 18:00 Uhr    -   Brigitte Plücker
               10:00 Uhr bis 14:00 Uhr    -   Hans Klinner
               10:00 Uhr bis 13:00 Uhr   ´-   Petra Großer
               14:00 Uhr bis 18:00 Uhr    -   Renate Kirscher
               14:00 Uhr bis 18:00 Uhr    -   Christine Brand

Manfred Lochner, Helga Weiß und Heidi Reuther entschuldigt (krank bzw. anderweitige Termine).

Hans Klinner hat für die Plakatwand Entwürfe vorgelegt, die von allen als sehr gut befunden wurden.
Des Weiteren wurden Bilder über verschiedene Aktivitäten des Seniorenrats gedruckt. Frau Kirscher wird 
diese noch mit Texten füllen. Frau Endreß wird für die Wunschbox noch Vorlagen drucken (z. B. Vorderseite
könnten Bürger neue Ideen für das Bürgerhaus vermerken und auf der Rückseite sollte die Adresse des
Bürgers verzeichnet sein.

Ablauf der Eröffnungsfeier wie schon bekannt gegeben wurde
- 14:00 Uhr Sektempfang
- anschließend Begrüßungsworte des Bürgermeisters
- anschließend Gesangseinlage von Kindergartenkindern
- 15:00 Uhr Programm Tanzgruppe und Zumba
- 16:00 – 16:30 Überraschungsprogramm  

Ausklang bis spätestens 18:00 Uhr. 

Fotos werden von der Stadt Langenzenn gefertigt. 

      4.1. Bürgerhaus – Büro des Seniorenrat
              Als Grundausstattung benötigen wir einen PC, Telefon, abschließbaren Schrank, Drucker
              und Kopiergerät
 
Frau Endreß hat uns versichert, dass die Ausstattung zur Verfügung gestellt wird bzw. dass wir die vor 
Ort stehenden Geräte benutzen können (Kopierer). Wir sollen ihr unseren Bedarf melden. 

TOP 5: Vollversammlung

Termin: 18.10.2012 um 18:30 Uhr im Bürgerhaus/Großer Saal

Frau Kirscher wird den allgemeinen Bericht vortragen (wird uns in Kürze vorab zugesandt) und Herr 
Klinner den Bericht „Bürgerhaus“.

Es wurde diskutiert, ob wir bei der Vollversammlung neben dem allgemeinen Teil noch einen Kurzvortrag
zu einem bestimmten Thema einbauen sollten (z.B. Freiwilligen Börse). Dieser Vorschlag wurde von allen be-
fürwortet. Herr Klinner wird mit Frau Zimmer von der Freiwilligen Börse in Fürth Kontakt aufnehmen. 
Vielleicht könnte man diese für den Vortrag gewinnen.

TOP 6: Antrag Bürgerbus/Theaterfahrten

Siehe TOP 2.2.



TOP 7: Antrag Försterallee/Bewegungsparcours

Die der Stadt Langenzenn zur Verfügung gestellten Bilder von möglichen Geräten werden wir auch auf
unserer Homepage veröffentlichen.

Frau Plücker wird sich in den nächsten Wochen die Anlage in Herzogenaurach anschauen und berichten.

Frau Kirscher wird den Stand der jetzigen Planungen über Herrn Habel – noch vor der Vollversammlung –
abfragen. 

TOP8: Termine

Sprechstunde: 
05.09.2012 – Renate Kirscher
12.09.2012 – Wiebke Fleischmann
19.09.2012 – Renate Kirscher
26.09.2012 – Manfred Lochner

TOP 9: Sonstiges

- Frau Endreß wird Mitte November 2012 zu einem Treffen aller Beteiligter „Bürgerhaus“ einladen.
  Wir wollen dann gemeinsam erörtern, was bisher im Bürgerhaus gelaufen ist und wie es weiter gehen soll.

- Das Landratsamt Fürth hat zu einer Schulung zum Thema „Umgang mit Fahrkartenautomaten“ eingeladen.
  Die Einführung wird von einem Mitarbeiter der VGN erfolgen. Geschult werden 2-3 Leute, die dann
  als Multiplikatoren tätig werden sollen. Frau Kirscher und Frau Großer werden an der Schulung teilnehmen,

- Landrat Diesl stellt sich den Fragen der Bürger. Wir sollen Fragen sammeln und weiterleiten.

- Der Förderverein „Netzwerk Pflege“ sucht Leute für die Vorstandschaft. Interessierte können sich melden.

Nächste öffentliche Arbeitssitzung:           02.10.2012  um 18:00 Uhr     im        Bürgerhaus

Langenzenn, den 5.09.2012

Heidemarie Reuther
Schriftführerin

 

               


